



Monitoreo y Análisis

07/noviembre/2022

SECRETARIO

Finanzas 24 / Acuerdo México-Francia para impulsar vino mexicano / Alfredo Huerta

En el marco de los trabajos del 43 Congreso Mundial de la Viña y el Vino, realizado en Ensenada, Baja California, los gobiernos de México y Francia, a través de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, a cargo de Víctor Villalobos**, y la Embajada de Francia en México, representada por el embajador Jean-Pierre Asvazardourian acordaron instrumentar una agenda de colaboración en el ramo vitivinícola que incluye políticas públicas, programas de normalización, tecnología para irrigación, desarrollo de variedades mejoradas, prácticas enológicas, denominaciones de origen, así como la vinculación entre agricultores y productores de vid de ambas naciones. En este contexto, la Presidencia de la República alista un decreto para declarar el 7 de octubre como Día del Vino Mexicano. **24 Horas, 15**

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_07112022/07112022001370nc.pdf

La gran depresión / Dos violaciones al T-MEC, energía V alimentos / Enrique Campos Suárez

En el 2020 López Obrador decretó prohibir el maíz modificado con biotecnología y a partir del 2024 será ilegal su consumo. Y así como tiene el presidente su grupo oscuro de asesores y funcionarios en materia energética, así lo tiene en el tema de los llamados transgénicos. Pero con la novedad que, hasta el propio **secretario de Agricultura, Víctor Villalobos**, ha advertido que si se prohíbe su importación se violaría el acuerdo comercial de América del Norte. Y más allá de violar la letra del tratado trilateral, se podría poner en riesgo la disponibilidad de alimentos para los mexicanos y todo por ideas que hoy claramente han sido desmentidas por los investigadores. Por eso es que Katherine Tai le pide al gobierno de López Obrador regresar a la ciencia y de paso le hace una invitación a medir los riesgos de sus políticas. **El Economista, 13**

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_07112022/07112022000737nc.pdf

Crimen organizado rellena ganado para introducir productos ilegales por frontera sur

Los grupos criminales ahora utilizan el tráfico ilegal de más de un millón 200 mil cabezas de ganado que introducen a territorio nacional procedente de varios países de Centroamérica como Guatemala, Nicaragua, Honduras y hasta Belice para trasladar sus "productos ilegales" a otros destinos entre ellos nuestro país. Así lo advirtió el **secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Manuel Villalobos Arámbula**, quien reveló que el gobierno federal detectó esta nueva modalidad de tráfico de productos ilegales a través del ganado que de manera ilícita introducen al país las bandas criminales a través de la frontera sur del país. **La Crónica, 9**

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_07112022/07112022000408nc.pdf





TWITTER

88.9 Noticias

@889Noticias

De cara a los festejos de la próxima temporada de Navidad y Fin de Año, floricultores de siete entidades del país se preparan para el inicio de la cosecha de la flor de Nochebuena, informó la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural.

<https://twitter.com/889Noticias/status/1589321717192663040>

Quadratin Michoacán

@Quadratin_

Alistan productores cosecha de flor de Nochebuena para diciembre.

https://twitter.com/Quadratin_/status/1589337161761189888

Gigante Agroalimentario

@GiganteAgroa

De cara a los festejos de la próxima temporada de Navidad y Fin de Año, floricultores de siete entidades del país se preparan para el inicio de la cosecha de la flor de Nochebuena. La producción de esta flor de ornato cerró en 2021 con 17 millones 339 mil plantas.

<https://twitter.com/GiganteAgroa/status/1589362417980805120>

FLOR DE CALABAZA

Agricultura@Agricultura

La flor de calabaza brinda una sazón tan especial que puede ser usada en las sopas, cremas, guisos, tamales, tortitas, ensaladas, pastas y quesadillas.

<https://bit.ly/3zKdK9Q> #EICampoNoSeDetiene

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1589393614635171840/photo/1

SECRETARÍA

(B520) Alistan productores cosecha de flor de Nochebuena para las fiestas decembrinas.

La **Secretaría de Agricultura** informó que la producción de esta flor en 2021 fue de 17 millones 339 mil plantas, 668 millones 543 mil pesos, participando Morelos, Ciudad de México, Puebla, Jalisco, Estado de México, Michoacán y Oaxaca. La Nochebuena gran tiene demanda en Estados Unidos, España, Japón, Holanda, Alemania, Canadá, China y Francia. Los municipios y alcaldía líderes en producción son Xochimilco (CDMX), 2 millones 727 mil; Cuernavaca (Mor.), 2 millones 532 mil; Atlixco (Pue.), 2 millones 400 mil; Tlajomulco de Zúñiga





(Jal.), un millón 438 mil, y Yautepec (Mor.), un millón 391 plantas. El Financiero, 14 / Milenio, 24 / Heraldo de México, 23 / La Prensa, 10 / Diario de México, 5 / Excelsior, 19

https://testigos.intelicast.net/2022/11/Noviembre22/Imagenes_07112022/07112022001859nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/11/Noviembre22/Imagenes_07112022/07112022001309nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/11/Noviembre22/Imagenes_07112022/07112022000967nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/11/Noviembre22/Imagenes_07112022/07112022000793nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/11/Noviembre22/Imagenes_07112022/07112022000566nc.pdf

<https://oncenoticias.digital/cdmx/listas-17-millones-de-flores-de-noche-buena-para-estas-fiestas-decembrinas/185273/>

<https://www.milenio.com/negocios/agricultores-alistan-cosecha-nochebuena-fiestas-decembrinas>

<https://www.la-prensa.com.mx/metropoli/alcaldia-xochimilco-uno-de-los-lideres-en-produccion-de-nochebuenas-en-el-pais-9148953.html>

<https://www.elsoldehidalgo.com.mx/finanzas/listas-17-millones-de-nochebuenas-para-las-fiestas-de-navidad-9148632.html/amp>

<https://www.diariodemexico.com/mi-nacion/floricultores-de-siete-estados-preparan-cosecha-de-flor-de-nochebuena-sader>

<https://losnoticieristas.com/post/314040/alistan-cosecha-de-la-flor-de-la-navidad-sinaloa-es-una-de-las-nueve-entidades-con-produccion-silvestre/>

<https://www.elsoldecordoba.com.mx/finanzas/listas-17-millones-de-nochebuenas-para-las-fiestas-de-navidad-9148632.html>

<https://www.nacion321.com/ciudadanos/alistan-productores-cosecha-de-flor-de-nochebuena-para-las-fiestas-decembrinas>

<https://sociedad-noticias.com/2022/11/06/alistan-productores-flor-de-nochebuena-para-fiestas-decembrinas/>

<https://acustiknoticias.com/2022/11/alistan-productores-cosecha-de-flor-de-nochebuena-para-las-fiestas-decembrinas/>

<https://www.angulo7.com.mx/2022/11/06/alistan-cosecha-de-flor-de-nochebuena-puebla-3er-productor/>

<https://notigram.com/mexico/local/ya-huele-a-navidad-agricultores-preparan-cosecha-de-la-flor-de-nochebuena-20221106-876638>

<https://www.quadratin.com.mx/economia/alistan-productores-cosecha-de-flor-de-nochebuena-para-diciembre/>

<https://www.elheraldodetabasco.com.mx/finanzas/listas-17-millones-de-nochebuenas-para-las-fiestas-de-navidad-9148632.html>

<https://www.elsoldehidalgo.com.mx/finanzas/listas-17-millones-de-nochebuenas-para-las-fiestas-de-navidad-9148632.html>

<https://www.elsoldehidalgo.com.mx/finanzas/listas-17-millones-de-nochebuenas-para-las-fiestas-de-navidad-9148632.html>

<https://losnoticieristas.com/post/314040/alistan-cosecha-de-la-flor-de-la-navidad-sinaloa-es-una-de-las-nueve-entidades-con-produccion-silvestre/>

<https://www.infobae.com/america/agencias/2022/11/06/floricultores-mexicanos-preparan-cosecha-de-flor-de-nochebuena/>

<https://www.angulo7.com.mx/2022/11/06/alistan-cosecha-de-flor-de-nochebuena-puebla-3er-productor/>

<https://www.swissinfo.ch/spa/méxico-navidad/floricultores-mexicanos-preparan-cosecha-de-flor-de-nochebuena/48035574>

<https://www.contrareplica.mx/nota-Alistan-productores-cosecha-de-flor-de-Nochebuena-para-las-fiestas-decembrinas--20226114>

<https://www.meganoticias.mx/cdmx/noticia/floricultores-mexicanos-preparan-cosecha-de-flor-de-nochebuena/373485>





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL



<https://www.abc.com.py/internacionales/2022/11/06/floricultores-mexicanos-preparan-cosecha-de-flor-de-nochebuena/>
<https://www.lado.mx/noticia.php?id=11344425>
<https://acustiknoticias.com/2022/11/alistan-productores-cosecha-de-flor-de-nochebuena-para-las-fiestas-decembrinas/>
<https://www.diariodemexico.com/mi-nacion/floricultores-de-siete-estados-preparan-cosecha-de-flor-de-nochebuena-sader>
<https://quepasamedia.com/noticias/vida-y-estilo/bolsillo/floricultores-mexicanos-preparan-cosecha-de-flor-de-nochebuena/>
<https://es-us.noticias.yahoo.com/floricultores-mexicanos-preparan-cosecha-flor-203357714.html>
<https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/listas-17-millones-de-nochebuenas-para-las-fiestas-de-navidad-9148632.html>
<https://www.tierrafuerte.mx/alistan-productores-cosecha-de-flor-de-nochebuena-para-las-fiestas-decembrinas/>
<https://www.milenio.com/negocios/agricultores-alistan-cosecha-nochebuena-fiestas-decembrinas>
<https://www.la-prensa.com.mx/finanzas/listas-17-millones-de-nochebuenas-para-las-fiestas-de-navidad-9148632.html>
<https://pulsoslp.com.mx/nacional/floricultores-mexicanos-preparan-cosecha-de-flor-de-nochebuena-1570124>
<https://www.contrareplica.mx/nota-Alistan-productores-cosecha-de-flor-de-Nochebuena-para-las-fiestas-decembrinas—20226114>
<https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/cosecha-flor-de-nochebuena-fiestas-decembrinas-jvgl>
<https://www.milenio.com/negocios/agricultores-alistan-cosecha-nochebuena-fiestas-decembrinas>
<https://www.quadratin.com.mx/economia/alistan-productores-cosecha-de-flor-de-nochebuena-para-diciembre/>
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-navidad_floricultores-mexicanos-preparan-cosecha-de-flor-de-nochebuena/48035574
<https://www.angulo7.com.mx/2022/11/06/alistan-cosecha-de-flor-de-nochebuena-puebla-3er-productor/>
<https://losnoticieristas.com/post/314040/alistan-cosecha-de-la-flor-de-la-navidad-sinaloa-es-una-de-las-nueve-entidades-con-produccion-silvestre/>
<https://pulsoslp.com.mx/nacional/floricultores-mexicanos-preparan-cosecha-de-flor-de-nochebuena-1570124>
<https://www.diariodexalapa.com.mx/finanzas/listas-17-millones-de-nochebuenas-para-las-fiestas-de-navidad-9148632.html>
<https://www.tierrafuerte.mx/alistan-productores-cosecha-de-flor-de-nochebuena-para-las-fiestas-decembrinas/>
https://es-us.vida-estilo.yahoo.com/floricultores-mexicanos-preparan-cosecha-flor-203357714.html?guccounter=1&guce_referrer=aHR0cHM6Ly9pbmRlIGljYXN0Lm5ldC8&guce_referrer_si_g=AQAAAHxtOVD_4vUFZga-sil22rv-GORj9nr29Kz2CKy73K99WOUis8FMcZaqRF9i_YOBHEPyBK0oiOAP6qKXei5IDcqSjMUfOci0c4mS7AIYotDQxp7AmJe6bV-nkLr1PHtEgmwpbKGqE8cxu-UA5i6OtMGBefps7o-dNydqQdeIFAgv
<https://www.eloccidental.com.mx/finanzas/listas-17-millones-de-nochebuenas-para-las-fiestas-de-navidad-9148632.html>
<https://www.elsoldehidalgo.com.mx/finanzas/listas-17-millones-de-nochebuenas-para-las-fiestas-de-navidad-9148632.html>
<https://www.diariodemexico.com/index.php/mi-nacion/floricultores-de-siete-estados-preparan-cosecha-de-flor-de-nochebuena-sader>
<https://acustiknoticias.com/2022/11/alistan-productores-cosecha-de-flor-de-nochebuena-para-las-fiestas-decembrinas/>

Hoja 4 de 12

Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX
Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura





<https://www.elsoldesanluis.com.mx/finanzas/listas-17-millones-de-nochebuenas-para-las-fiestas-de-navidad-9148632.html>

<https://www.elsoldezacatecas.com.mx/finanzas/listas-17-millones-de-nochebuenas-para-las-fiestas-de-navidad-9148632.html>

<https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/listas-17-millones-de-nochebuenas-para-las-fiestas-de-navidad-9148632.html>

<https://www.elsoldepuebla.com.mx/finanzas/listas-17-millones-de-nochebuenas-para-las-fiestas-de-navidad-9148632.html>

<https://plazajuarez.mx/2022/11/06/floricultores-mexicanos-preparan-cosecha-de-flor-de-nochebuena/>

<https://sociedad-noticias.com/2022/11/06/alistan-productores-flor-de-nochebuena-para-fiestas-decembrinas/>

<https://www.lasirena.la/noticias/Todo-listo-flor-de-Nochebuena-comienza-a-cosecharse-en-sus-diferentes-variedades-20221106-0027.html>

(B518) Implementa Senasica medidas contra epidémicas en siete estados para proteger a la producción avícola nacional.

Las acciones que llevan a cabo por el Dispositivo Nacional de Emergencia de Sanidad Animal (Dinesa) para proteger la producción de pollo y huevo de la influenza aviar AH5N1, el **SENASICA** localizó aves afectadas 7 puntos del país, e informó que, en 3, de 8 focos identificados, afectaron 3 unidades de producción avícola tecnificadas, 2 en Sonora y una en Nuevo León, donde fueron afectadas por el virus alrededor de 296 mil aves. **La Jornada**, 37

https://testigos.intelicast.net/2022/11/Noviembre22/Imagenes_07112022/07112022001818nc.pdf

<https://gentetlx.com.mx/2022/11/06/influenza-aviar-en-mexico-detectan-296-mil-aves-de-corral-contagiadas/>

<https://www.periodicoenfoque.com.mx/nacional/gripe-aviar-h5n1-mexico-detecta-296-mil-aves-infectadas>

<https://mx.topnews.media/sacrificaran-296-mil-aves-de-sonora-y-nuevo-leon-por-gripe-aviar-que-se-transmite-a-humanos/mexico/vanguardia-com-mx/>

<https://www.jornada.com.mx/notas/2022/11/06/estados/jalisco-y-sonora-implementan-acciones-para-contener-la-gripe-aviar/?from=page&block=estados&opt=articlelink>

<https://alornoticias.com.mx/el-pais/mexico-detecta-casi-300-mil-aves-con-influenza-y-aplica-medidas-contraepidemicas/>

Cercan granjas contra gripe aviar en Sonora

Funcionarios del gobierno de Sonora, junto al Comité de Emergencias de la **Secretaría de Agricultura** implementaron un cerco sanitario en granjas de pollos al sur del estado para evitar la propagación de un brote de la gripa aviar AH5N1 que ha afectado, al menos, dos granjas en Ciudad Obregón. Coordinados por la **Sader** para lograr la menor afectación posible por los casos de gripe aviar que se han presentado en la entidad, así como en algunos estados del país, anunció el gobernador Alfonso Durazo Montaña. **Excélsior**, 18

https://testigos.intelicast.net/2022/11/Noviembre22/Imagenes_07112022/07112022001920nc.pdf





Nombres, nombres y nombres / Plaguicidas, glifosato y maíz transgénico zozobra al campo / Alberto Aguilar

La semana pasada el CNA que preside Juan Cortina Gallardo reaccionó fuerte a una iniciativa que hay en la Cámara de Diputados para prohibir gradualmente el uso de plaguicidas altamente riesgosos. La propuesta es ambigua y escala el decreto presidencial del 2021, que busca limitar al glifosato, que ya de por sí trae muy preocupados a los agricultores por el impacto a la competitividad. Sume el amague que hay desde **Sader**, vía el subsecretario Víctor Suárez, de prohibir el maíz transgénico, un absurdo con 39 millones de toneladas de maíz que vienen de EU con dicho estatus. Como quiera política pública ideologizada y también para el campo falta de certidumbre. **El Sol de Toluca, 23 / El Sol de México, 16**

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_07112022/07112022001447nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_07112022/07112022001259nc.pdf

Concentran fideicomisos recursos para el Tren Maya

El Presupuesto de Egresos de la Federación del próximo año contempla inyectar una bolsa de 152 mil 177 millones 669 mil 725 pesos para 17 fondos y fideicomisos del gobierno federal, pero 94.2% de esos recursos se destinarán a la construcción del Tren Maya. Para 2023 también se destinarán 280 millones 407 mil 725 pesos a la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** para alojarlos en el Fideicomiso de Riesgo Compartido, cuyo fin es "fortalecer la política agropecuaria, - silvicultura, pesca y caza" asimismo, 261 millones 189 mil 209 pesos se irán al Fideicomiso de Fomento Minero de la Secretaría de Economía para la 'extracción de recursos minerales, excepto los combustibles minerales", mientras que 103 millones 503 mil 590 pesos serán asignados al Fideicomiso de los Sistemas Normalizados de Competencia Laboral de la Secretaría de Educación Pública (SEP), a fin de dar certificación al personal en materia de competencias laborales. **El Universal, P.p 1 -4**

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_07112022/07112022001357nc.pdf

Wine Origins Alliance destaca potencial del vino mexicano

Con un reconocimiento al potencial del vino mexicano en los mercados interno y externo, además de la integración de los ríos de las principales productoras: Baja California y Querétaro a la Wine Origins Alliance como sus primeros miembros mexicanos, este fin de semana, concluyó el 43 Congreso Mundial de la Viña y el Vino. En el acto de cierre, la Organización Internacional de la Viña y el Vino (OIV) y representantes de las 49 delegaciones participantes reconocieron al Gobierno de México, a la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, al estado de Baja California y al Consejo Mexicano Vitivinícola, por hospedar y organizar este evento mundial. **Contra Réplica, 8**

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_07112022/07112022000407nc.pdf





Desde San Lázaro / Inflación con graves riesgos sanitarios / Alejo Sánchez Cano

Desde San Lázaro, el Grupo Parlamentario del PAN exigió la comparecencia de los titulares de la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) y del **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad (Senasica)** ante el Congreso, para que expliquen cómo se garantizará la seguridad de los alimentos y productos que se importan, señaló el diputado Ector Jaime Ramírez Barba. Asimismo, evitar la importación de alimentos sin control sanitario que autorizó el presidente, ya que podrían generar enfermedades e intoxicaciones graves. **El Financiero**, 37

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_07112022/07112022001953nc.pdf

Desde las Cloacas / El cochinerero en SEGALMEX / El Duende

A los escándalos de una red de corrupción que desfalcó casi 10 mil millones de pesos en Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex), se le suma una nueva investigación para aclarar otros desvíos millonarios, pero esto en gasolina, en eventos fantasma y hasta en el pago por la elaboración de productos lácteos. **La Razón de México**, 10

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_07112022/07112022001213nc.pdf

Falla FGR al castigar transa en Segalmex

La Fiscalía General de la República (FGR) falló en su segundo intento por conseguir 25 órdenes de aprehensión en contra de ex funcionarios y particulares por el pago que hizo Segalmex de más de 145 millones de pesos por 7 mil 840 toneladas de azúcar, de las cuales no fueron entregadas 4 mil 729 toneladas. Esta vez fue Marco Antonio Fuerte Tapia, Juez de Control del Centro de Justicia Penal Federal del Reclusorio Norte, quien negó los mandamientos de captura contra los presuntos implicados por los delitos de delincuencia organizada, - lavado de dinero y uso ilícito de atribuciones y facultades. **Reforma**, 2

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_07112022/07112022001408nc.pdf

AGRICULTURA

Eliminar plaguicidas puede impactar en costos de alimentos

La propuesta de eliminar el uso de plaguicidas tendrá un efecto en los niveles de producción y en el costo de alimentos, ya que hasta el momento en México no existe una alternativa efectiva y viablemente económica para controlar las plagas de animales y plantas en los cultivos del campo, señalaron especialistas. En la producción agrícola, las semillas, fertilizantes y plaguicidas son insumos esenciales para la correcta siembra y desarrollo de los cultivos de alimentos. **24 Horas**, P.p 1

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_07112022/07112022001109nc.pdf





Arriesga a cultivos eliminar químicos

Reducir la aplicación de glifosato y agroquímicos en los cultivos y suspenderlos en enero de 2024 representa riesgos por plagas y enfermedades, así como fuertes impactos económicos a agricultores, productores de alimentos y consumidores, advirtió Rogelio Garciamoreno, vicepresidente del sector agrícola del Consejo Nacional Agropecuario (CNA). La iniciativa sobre agroquímicos y plaguicidas sataniza al sector agropecuario y carece de fundamentos científicos que confirmen que las sustancias tienen efectos nocivos para la salud, consideró el representante agropecuario. **Reforma, 5**

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_07112022/07112022001437nc.pdf

Desde el Piso de Remates / Consultas energéticas: México no convence / Maricarmen Cortés

El Premio Limón Agrio es, por segunda semana consecutiva, para la secretaria de Economía, Raquel Buenrostro, porque no informó sobre las diferencias de Estados Unidos y Canadá con México, después de las primeras reuniones virtuales que sostuvo con Katherine Tai, representante comercial de Estados Unidos, y con Mary Ng, ministra de Comercio Internacional de Canadá. O sea, la Secretaría de Economía quizá quiere tapar el sol con un dedo porque no informó sobre los temas que preocupan a Estados Unidos y Canadá, mientras Tai y Ng sí reiteraron su preocupación, no sólo sobre la política energética de México, sino también por la agropecuaria, en concreto las restricciones a la importación de maíz transgénico y productos agrícolas biotecnológicos. Adicionalmente, podría presentarse otra controversia contra México y panel arbitral en biotecnológicos, y el mayor riesgo es la reforma a la Ley de Salud en materia de plaguicidas y bioinsumos que, como bien dice el Consejo Nacional Agropecuario, pondría en riesgo la seguridad alimentaria. **Excelsior, 36**

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_07112022/07112022001949nc.pdf

Activo Empresarial / USTR y empresarios vs. iniciativa bioinsumos; Altan, ahora invertirán otros 20 mil mdp con CFE / José Yuste

La representante comercial de Estados Unidos, Katherine Tai, dejó en claro a Raquel Buenrostro, la nueva secretaria de Economía, que Washington está a disgusto con dos temas comerciales de México. Al igual que a la representación comercial de EU, para los empresarios agropecuarios mexicanos (reunidos en el Consejo Nacional Agropecuario, presidido por Juan Cortina), la iniciativa de Morena es adversa a la productividad. ¿Qué podría provocar esta iniciativa de la 4T en bioinsumos? Bajaría la productividad en el campo, con lo cual se producirían menos alimentos, y la inflación de la canasta básica seguiría al alza. Las organizaciones del sector agropecuario no quieren una iniciativa que las haga retroceder en producción y productividad, de un sector que representa el 8.3% del PIB. **Excelsior, 34**

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_07112022/07112022001792nc.pdf





Marginal, la recuperación. del guardadito

Estados Unidos exporta a México más del 30% de su maíz amarillo, sobre todo para alimento de animales. Y lo hace en base a tecnologías modernas, que sí usan plaguicidas industrializados. La iniciativa presentada por Morena (en particular por la senadora Ana Lilia Rivera), es romántica, al pensar que la agricultura comercial puede regresar a los usos y costumbres con bioinsumos ancestrales. Al igual que a la representación comercial de EU, para los empresarios agropecuarios mexicanos (reunidos en el Consejo Nacional Agropecuario, presidido por Juan Cortina), la iniciativa de Morena es adversa a la productividad. **Excélsior, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_07112022/07112022001774nc.pdf

Artículo / Fiasco de la reforma al 27: avance de la agricultura intensiva / Ana de Ita

Los datos del Registro Agrario Nacional confirman que muy poca extensión de la propiedad social se ha vendido, cerca de 5.3 millones de hectáreas, de los 105 millones que existían en 1992, a la par que el número de ejidos y comunidades ha aumentado en más de mil, lo mismo que los sujetos agrarios con derecho a la tierra que aumentaron en más de 2 millones. La renta de la tierra es el mecanismo generalizado en el estado para controlar grandes extensiones de superficie agrícola de riego y a través de economías de escala lograr la rentabilidad de cultivos, principalmente de granos y oleaginosas, que es imposible para los pequeños agricultores sinaloenses que cuentan con alrededor de 10 hectáreas de riego. Los reportajes de Sinaloa expresan las dificultades de los pequeños agricultores comerciales para obtener financiamiento y sistemas de comercialización que les permitan que su actividad sea rentable, por lo que optan por rentar su tierra a los grandes empresarios agrícolas. **La Jornada, 22**

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_07112022/07112022001717nc.pdf

Arriesga a cultivos eliminar químicos

Reducir la aplicación de glifosato y agroquímicos en los cultivos y suspenderlos en enero de 2024 representa riesgos por plagas y enfermedades, así como fuertes impactos económicos a agricultores, productores de alimentos y consumidores, advirtió Rogelio García Moreno, vicepresidente del sector agrícola del Consejo Nacional Agropecuario (CNA). La iniciativa sobre agroquímicos y plaguicidas sataniza al sector agropecuario y carece de fundamentos científicos que confirmen que las sustancias tienen efectos nocivos para la salud, consideró el representante agropecuario. **Reforma, 5**

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_07112022/07112022001437nc.pdf

En México aumenta más la temperatura que el promedio mundial

Los efectos en México del cambio climático provocan riesgos en la seguridad alimentaria ante la caída hasta de 80 por ciento en la producción de maíz, alimento básico de los mexicanos, a fines del siglo, señala Francisco Estrada, coordinador del Programa de Investigación en Cambio Climático (PINCC) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Tan sólo en la agricultura, los rendimientos en maíz de temporal, del que dependen 20 millones de





personas, a mediados de siglo dejará a estados con reducciones de más de 40 por ciento y ahora ya se ve una disminución de cinco a 15 por ciento en rendimientos de este grano. La Jornada, 6

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_07112022/07112022001317nc.pdf

Anticipa el PRI voto en contra de la minuta del PEF si no se modifica

Tras adelantar que el grupo parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados votará en contra del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para 2023 si no modifica Morena el proyecto, el coordinador de la bancada priísta en San Lázaro, Rubén Moreira, dijo que "debemos exigir a los gobernadores y presidentes municipales que se opongan al Proyecto de Presupuesto Federal y que reclamen lo que sus estados se merecen". En tanto, distintos legisladores priístas reclamaron en las asambleas que el proyecto representa una reducción en recursos para el sector agropecuario, salud e infraestructura carretera e hidráulica. La Jornada, 4

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_07112022/07112022001300nc.pdf

En crisis, 64% del campo europeo por la falta de agua

Europa enfrentará, según expertos y trabajadores del campo, una crisis alimentaria profunda por los cambios de hábito de muchos agricultores y ganaderos del viejo continente, que para sobrevivir a lo que muchos ya definen como "una tormenta perfecta" han debido transformar sus cultivos ancestrales. En los campos de cultivo de Andalucía y Valencia, donde antes se cultivaba la naranja ahora prefieren sembrar aguacate porque es más rentable y tiene al menos tres producciones al año. Este fenómeno, que ya es una realidad en más de la mitad del territorio europeo, también preocupa en la Organización de Naciones Unidas y la Organización para la Agricultura y la Alimentación (FAO). La Jornada, P.p 1-28

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_07112022/07112022001224nc.pdf

Abandona el gobierno a jornaleros de Guerrero ante peligros y abusos

Unos 800 indígenas de la comunidad de Ayotzinapa, municipio de Tlapa de Comonfort, en la región de la Montaña alta de Guerrero, partieron al mediodía de este domingo rumbo a los campos agrícolas de los estados de Sinaloa y Guanajuato, donde trabajarán durante los próximos seis meses. Paulino Rodríguez, abogado del área de migrantes del Centro de Derechos Humanos de la Montaña Tlachinollan, denunció que lamentablemente ninguno de los tres órdenes de gobierno otorgó ayuda a los jornaleros que abordaron 14 autobuses proporcionados por la empresa contratante. La Jornada, 31

<https://www.jornada.com.mx/2022/11/07/estados/031n1est>

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_07112022/07112022001233nc.pdf





ABASTO/PRECIOS

Precios de pecuarios de importación crecen 39%

Durante los primeros nueve meses del año, el costo de las compras del exterior creció 38.9 por ciento, mientras que las ventas lo hicieron en 0.9 por ciento, en comparación con el mismo lapso de 2021, informó el Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA). El sector pecuario está compuesto por proteína de bovino, cerdo, pollo, huevo y leche; se mantiene fuerte con crecimiento sostenido en la producción de 2.4 por ciento, impulsado por la demanda durante el periodo enero-septiembre. **La Razón de México, 20**

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_07112022/07112022001314nc.pdf

Precios de alimentos se mantuvieron estables en octubre

Los precios mundiales de los alimentos se mantuvieron en general estables en octubre, pese a una ligera alza de los cereales por la incertidumbre en el mar Negro, anunció la Organización de la ONU para la Agricultura y la Alimentación (FAO, por su sigla en inglés). El índice de precios de los alimentos de la FAO, que sigue la evolución de los precios internacionales de una cesta de productos básicos, disminuyó ligeramente con respecto a su nivel de septiembre, situándose en 135.9 puntos frente a los 136. En octubre el índice de los precios de los cereales aumentó 3% en octubre, debido principalmente al efecto. Según las últimas actualizaciones, el índice de precios de los alimentos ha disminuido 23.8 puntos (14.9 %) desde el valor máximo alcanzado en marzo de este año del trigo que ganó 3.2% con respecto a septiembre. **El Economista, 40**

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_07112022/07112022000924nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Recortan 6 mmdp a órganos autónomos

En el dictamen Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2023 que será sujeto a dictaminación este lunes, se perfilan recortes a los órganos autónomos por 6 mil 437 millones 533 mil 326 pesos, dinero que en su mayoría será reasignado a la Secretaría del Bienestar, a fin de seguir costeadando programas sociales.

La propuesta, plantea que la mayor reducción de recursos será para el Instituto Nacional Electoral (INE), al que le restan 4 mil 475 millones 501 mil 178 pesos, es decir, 24% menos del dinero que solicitó. **El Universal, P.p 1-6**

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_07112022/07112022001318nc.pdf

Antes de Alianza, piden defensa a INE

El País camina hacia una restauración autoritaria y hay que evitarlo, advirtieron dirigentes priistas. Una alianza electoral pluripartidista en 2024 no tendrá ningún sentido si ahora no se





frena la intención de un retroceso democrático con la reforma electoral gubernamental que, dijeron, pretende debilitar al INE. **Reforma, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_07112022/07112022001273nc.pdf

Ahorros para el retiro no se tocarán: SHCP

Tras la polémica que causó la reforma, luego de su aprobación en la Cámara de Diputados, Hacienda explicó en un comunicado que el objetivo de ésta es fortalecer el Fondo de Estabilización de los Ingresos Presupuestarios (FEIP), al permitir que, además de los depósitos en efectivo que ya recibe actualmente, pueda admitir, como aportación, ahorros derivados del servicio de la deuda o activos financieros que emite el gobierno o forman parte de sus activos.

Excélsior, P.p 1

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_07112022/07112022001741nc.pdf

Tras forcejeos, se discutirá crear fondo de daños por el cambio climático

Casi 200 países aprobaron ayer debatir la idea de un fondo de daños y pérdidas por el cambio climático, al inicio de la Conferencia de Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (COP27), dominada por la preocupación ante los fenómenos meteorológicos extremos. **La Jornada, P.p 1-27**

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_07112022/07112022001216nc.pdf

